
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 
 

 

 



一般質問通告要旨 目次 

通告順 氏 名 頁 質 問 事 項  

1 宜保 安孝 1 

（１）山川市長の政治姿勢について 

（２）パワハラ問題について 

（３）道路行政について 

（４）保栄茂土地改良事業について 

（５）子育て支援について 

３ 

月 

10 

日 

(木) 

 

第

１

日

目 

2 瀬 長  宏 2 

（１）議会によるパワハラアンケートについて 
（２）保育の待機児童について 

（３）豊見城中学校のピアノ設置について 

（４）核兵器禁止条約について 

3 大 田 正 樹  3 

（１）文化観光創出事業並びに周辺整備について 

（２）保育・子ども行政について 

（３）生活環境改善について 

（４）市長・副市長のパワハラ問題について 

4 大田 善裕 4 

（１）暮らしやすい街づくりについて 

（２）環境行政について 

（３）パワハラ疑惑の実態解明について 

5 川満 玄治 5 

（１）真玉橋架橋５００周年について 

（２）市長・副市長等によるパワハラ問題について 

（３）道路行政について 

（４）市長公約と次年度予算について 

（５）高齢者事業について 

 

 

  



一般質問通告要旨 目次 

通告順 氏 名 頁 質 問 事 項  

6 波平 邦孝 6 

（１）子ども改革について 

（２）行政 DX 化について 

（３）保育行政について 

（４）農業振興について 

（５）パワーハラスメント問題について 

３ 

月 

11 

日 

(金) 

 

第

２

日

目 

7 瀬長 恒雄 7 

（１）文化行政について 

（２）産業振興について 

（３）後期高齢者医療制度について 

（４）子育て支援について 

（５）市民生活について 

（６）与根体育施設について 

8 要  正 悟 8 

（１）ふるさと納税について 

（２）保栄茂土地改良区について 

（３）（仮称）豊崎中学校について 

（４）第三者委員会について 

（５）石綿（アスベスト）健康被害について 

9 宜保 龍平 9 

（１）山川市政について 

（２）市長等特別職のパワハラについて 

（３）保育行政について 

（４）市の鳥制定について 

（５）モノレール誘致について 

（６）沖縄振興予算について 

10 比 嘉  彰 

10 
～ 

11 

（１）道路行政について 

（２）新型コロナウイルスについて 

（３）市政運営について 

（４）生活保護について 

（５）パワハラ問題について 

（６）沖縄振興特別措置法について 

11 伊敷  光寿 12 

（１）ふるさと納税について 

（２）習い事助成事業について 

（３）道路行政について 

（４）生活環境について 

（５）会計年度任用職員について 

 



一般質問通告要旨 目次 

通告順 氏 名 頁 質 問 事 項  

12 徳元 次人 13 

（１）デジタル化の推進について 

（２）市長によるパワハラ問題について 

（３）犬猫殺処分ゼロについて 

（４）市政運営について 

（５）PFI 推進について 

３ 

月 

14 

日 

(月) 

 

第

３

日

目 

13 新垣亜矢子 14 

（１）保育行政について 

（２）母子福祉事業について 

（３）健康福祉について 

（４）市役所内部における市長等特別職からの 

パワハラについて 

（５）人事について 

14 仲田 政美 

15 

～ 

16 

（１）多様性を尊重し合う社会について 

（２）ヤングケアラーについて 

（３）通学路・生活路の安全対策について 

（４）子育て支援について 

（５）教育行政について 

（６）女性の健康推進について 

15 楚南 留美 

17 

～ 

18 

（１）臨時特別給付金について 

（２）安心・安全なまちづくりについて 

（３）市民が安心して暮らせる消防職員体制の 

強化について 

（４）パワーハラスメントについて 

16 真栄里 保 19 

（１）ジェンダー平等について 

（２）学校給食の段階的無償化について 

（３）給食センターの分離・新設について 

（４）補聴器購入助成制度について 

（５）産地指定作物について 

（６）パワハラについて 
 
 
 
 
  



一般質問通告要旨 目次 

通告順 氏 名 頁 質 問 事 項  

17 新垣 龍治 20 

（１）こども未来基金について 

（２）子ども医療費助成制度について 

（３）放課後児童クラブについて 

（４）給付金について 

（５）沖縄ＳＶとの協力について 

３ 

月 

15 

日 

(火) 

 

第

４

日

目 

18 赤嶺 吉信 21 

（１）市民の安全安心について 

（２）市制施行 20 周年記念事業について 

（３）ジョン万次郎について 

（４）道路行政について 

19 大城 吉徳 22 

（１）新型コロナウイル感染対策について 

（２）子育て支援策について 

（３）新マイナポイントについて 

（４）農業振興策について 

（５）豊見城団地の警察官詰所跡地利用について 

（６）財源確保について 

20 儀間 盛昭 23 

（１）市政運営について 

（２）教育環境整備について 

（３）観光振興について 

21 新垣 繁人 

24 

～ 

25 

（１）山川市長の市政運営について 

（２）市役所内部における市長等のパワーハラス 

メントについて 

（３）与根体育施設について 
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通告番号 1 

（質問者：宜保 安孝）1回目の質問形態【一問一答】 （３月 10 日 第１日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）山川市長の政

治姿勢について 

 

①山川市長が就任し３年が過ぎましたが、市民の期待に添える行

政運営となっているか。疑問の声が聞こえてきましたが自己評価

について伺う。 

 

②二期目を目指す考えはあるか伺う。 

 

（２）パワハラ問題に

ついて 

 

第三者委員会が開かれていますが、なぜ市長は附属機関では

なく、パワハラ認定ができない懇話会形式を選んだのか伺う。 

（３）道路行政につ

いて 

 

上田山川地域市道 73 号線のグリーンベルト舗装の進捗につい

て伺う。 

 

（４）保栄茂土地改

良事業について 

保栄茂区民の長年の悲願である土地改良事業について以下を

伺う。 

①保栄茂土地改良区内にある「保栄茂非農用地区域」の開発整

備の「前提条件」として、土地改良区の下流にある「農業用排水

路」と、さらに下流にある「糸満市下水路」の整備が必要ですが

進捗状況について伺う。 

 

②地元組合からは「保栄茂非農用地区域」の開発手段として都市

計画法に基づく「地区計画」を導入し、整備手段として土地区

画整理法に基づく「土地区画整理事業」を適用して開発整備し

たいとの相談も受けました。当局への相談も寄せられていると思

いますが、実現は可能か伺う。 

 

（５）子育て支援につ

いて 

 
 

コロナの影響に於ける登園自粛期間の市の対応について、９月

議会の一般質問にてどの子に対しても公正公平な支援について

企業主導型の保育園の実情を訴えました。 

今回（１月～）のまん延防止に伴う登園自粛期間について何らか

の支援を行ったか伺う。 

 

 
 
 
 
  



- 2 - 

 
通告番号 2 

（質問者：瀬長 宏）1回目の質問形態【一問一答】（３月 10 日 第１日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）議会によるパワ

ハラアンケートに

ついて 

 

アンケート結果についての所見を伺う。 

 

（２）保育の待機児

童について 

 

①過去２年間の１０月１日時点の待機児童数について伺う。 

 

②新たな保育園の４月開園の見通しについて伺う。 

 

③保育士の確保の見通しについて伺う。 

 
（３）豊見城中学校

のピアノ設置につ

いて 

 

①調律ができないピアノを今年度には設置できるよう予算化を約

束していたが、その対応について伺う。 

 

②どのような予算措置をしたのか伺う。 

 

（４）核兵器禁止条

約について 

①核兵器禁止条約への署名及び国会批准について所見を伺う。 

 

②日本政府は、核兵器禁止条約に参加すると核抑止力の正当性

が損なわれるとの立場に立っていますが、核抑止力について伺

う。 
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通告番号 3 

（質問者：大田 正樹）1回目の質問形態【一問一答】 （３月 10 日 第１日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）文化観光創出

事業並びに周辺

整備について 

①ガイダンス施設について伺う 

 

②市道二号線の変更について伺う 

 

（２）保育・子ども行

政について 

①学校やこども園から要請があったと思うが、「長嶺小学校の土地

（運動場裏手駐車場）を児童・園児の送迎用スペースとして有効

活用したい」見解を伺う 

 

②きょうだい児で、同じ施設(認可園・こども園含む)に入所できてい

ない園児は何名いるか？その対応策は？詳しく伺う 

 

③R4 は 4 園増えます、待機児童（予測）は何名いるか？詳しく伺う 

※園別・歳別の定員数・弾力化数・待機児童数と合計を表にて

提出を求める 

 

④豊崎中学校開校準備室はいつ設置されるのか？伺う 

 

（３）生活環境改善

について 

①字高安（タワーサイドハイツ入口）付近の、側溝からの悪臭につ

いて伺う 

 

②字豊見城（旧 FM とよみ裏）付近の、下水道接続について伺う 

 

③字高安（字豊見城境界線・勢理客橋）付近の、個人所有の土地

に河川が通っている状況について、市の見解を伺う 

 

④那覇看護専門学校周辺の冠水対策について伺う 

 

（４）市長・副市長の

パワハラ問題につ

いて 

市長・副市長のパワハラ問題について伺う 
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通告番号 4 

（質問者：大田 善裕）1回目の質問形態【一問一答】  （３月 10 日 第１日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）暮らしやすい街

づくりについて 

①令和４年度の都市計画決定に向けた本市の取組みを伺う。 

 

②エコシティとはしな区域の市街化編入と下水道接続に向けた市

の方針を伺う。 

 

③座安小学校区域の児童公園整備について伺う。 

 

（２）環境行政につ

いて 

一般廃棄物収集運搬業務の委託料を実態に即した金額へ改定

するべきだと考えます。市の見解を伺う。 

 

（３）パワハラ疑惑の

実態解明につい

て 

①市長は、昨年１２月の一般質問で、ご自身のパワハラ行為とその

責任に関し全否定をしました。今日においてもその見解に変わ

りないのか伺う。 

 

②市長の設置した第三者調査委員会では、あらゆるハラスメントの

解明に取組む方針を打ち出しています。その内容について伺

う。 
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通告番号 5 

（質問者：川満 玄治）1回目の質問形態【一問一答】  （３月 10 日 第１日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）真玉橋架橋 

５００周年につい

て 

 

１５２２年に真玉橋が架橋され、今年で５００年という記念の年に

なりますが市としてどのような考えがあるか伺う。 

（２）市長・副市長等

によるパワハラ問

題について 

①懇話会について 

 進捗状況について伺う。 

 

②実態把握調査特別委員会について 

（ア）アンケート結果について市長の見解を伺う。 

（イ）直近の市長のパワハラ行為について伺う。 

 

（３）道路行政につ

いて 

市道４２号線（旧翔南製糖跡地前）について 

琉球海運が起工式を終え、工事が着工します。建設工事では

通過交通への影響、完成後ではかなりの渋滞が予想されるが市

の対応を伺う。 

 

（４）市長公約と次年

度予算について 

①山川市政が掘り起こすと公約した新財源について伺う。 

 

②公約と次年度予算の整合性について 

（ア）学校給食費の段階的無償化について次年度予算にどのよ

うに反映されているのかを伺う。 

（イ）豊崎中学校建設について市の考えを伺う。 

（ウ）習い事助成事業について次年度予算にどのような形で反映

しているか伺う。 

 

（５）高齢者事業に

ついて 

①豊見城市転倒予防教室について伺う。 

（ア）今年度の実施状況について伺う。 

（イ）市民からの要望について伺う。 

 

②令和２年９月に発生した水中トレーニング（死亡）事故から１年半

以上経過したが市長の対応について伺う。 
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通告番号 6 

（質問者：波平 邦孝）1回目の質問形態【一問一答】 （３月 11 日 第２日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）子ども改革につ

いて 

①習い事助成事業で子育て世代の経済的負担軽減について進

捗状況を伺う。 

 

②高校卒業までの医療費の窓口無料化について進捗状況を伺

う。 

 

③給食費の無償化について進捗状況を伺う。 

 

④学童保育料の引き下げについて進捗状況を伺う。 

 

⑤返済のいらない奨学金制度の拡充について進捗状況を伺う。 

（２）行政 DX 化に

ついて 

①LINE によるオンライン行政手続きサービスの導入（緊急連絡、

ボランティア受付、道路破損通報、各種申請、問合せ対応等）を

行うべきだと考えるが、当局の見解を伺う。 

 

②高齢者と若者の多世代交流の観点からもデジタル支援員制度

を活用し、地域のスマホ勉強会を行うべきだと考えるが、当局の

見解を伺う。 

（３）保育行政につ

いて 

①令和 3 年度の地域別待機児童数を伺う。 

 

②保育士の処遇改善と人材確保について、豊見城市独自でも負

担軽減を進め、抜本的な施策を行うよう求めてきたが、現状と課

題を具体的に伺う。 

（４）農業振興につ

いて 

①酪農経営の大半を飼料費が占める中で、近年は購入飼料の高

騰化が続き、飼育にあたり悲鳴をあげている状況ですが、本市と

して支援策はないかを伺う。 

 

②地産地消について、令和４年度の事業内容について伺う。 

（５）パワーハラスメ

ント問題について 

①特別委員会で行ったアンケート結果について以下を伺う。 

（ア）市長はマスコミに対し根拠の無いアンケートと発言している

が、何故根拠が無いと言い切れるのか見解を伺う。 

（イ）事実関係が認定された場合、市長としての対応を伺う。 

 

②市長が設置した懇話会について以下を伺う。 

（ア）今後のスケジュール等について伺う。 

（イ）委員への謝金及び費用弁償の内容を伺う。 

（ウ）設置要領第 1 条（設置）の中で市長は第 3 者（委員）より行

政運営上の意見聴取及び助言等を求める為、委員会を設

置すると謳われているが、委員は助言だけではなく、委員

が事実関係の解明、認定を行い、報告書を作成し、委員が

委員会報告として市長へ最終的に報告書を提出するのか

を伺う。 
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通告番号 7 

（質問者：瀬長 恒雄）1回目の質問形態【一問一答】  （３月 11 日 第２日目） 

質問事項 質問の要旨 
( １ )文化行政につい

て 

①美ら島おきなわ文化祭 2022 に向けての豊見城市の取組み状況

について伺う。 

 

②令和 4 年度、豊見城市総合文化祭の取組みについて伺う。 

 

③デジタル博物館事業の取組み状況について伺う。 

 

(２ )産 業 振 興 に つ

い て  
①住宅リフォーム支援事業の令和 4 年度の取組みについて伺う。 

 

②令和 4 年度、消費喚起推進事業について、どのような事業内容

を計画しているのか伺う。 

 

(３ )後期高齢者医療

制度について 

①令和 4 年度の保険料について伺う。 

 

②医療費の窓口負担 2 割化の動向について伺う。 

 

③医療費の窓口負担 2 割化による豊見城市での影響について伺

う。 

 

④被保険者証短期証の発行状況について伺う。 

 

(４ )子育て支援につ

いて 

 

豊見城市のヤングケアラーの実態、支援策について伺う。 

(５ )市民生活につい

て 

 

市改良住宅の連帯保証人廃止に向けた取組みについて伺う。 

(６ )与根体育施設に

ついて 

①与根西部土地区画整理事業組合との損失補償費の協議につ

いて伺う。 

 

②市道 218 号線整備により与根体育施設が使用できなくなること

の影響を最小にするための対策について伺う。 
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通告番号 8 

（質問者：要 正悟）1回目の質問形態【一問一答】 （３月 11 日 第２日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）ふるさと納税に

ついて 

①山川市長就任前の納税受入額とこれまでの推移額を伺う。 

 

②どのような方策で、豊見城市の PR と、またそれに伴い沖縄県内

１位という実績を作れたのか本市の見解を伺う。 

 

③新年度で、どのような事業に使われる予定なのか伺う。 

 

④コロナ禍で厳しい社会情勢の中、今後の本市のふるさと納税に

ついてのビジョンを伺う。 

 

（２）保栄茂土地改

良区について 

①保栄茂土地改良区内にある非農用地が未整備となっているが、

これまでの経緯を伺う。 

 

②地域の方から、非農用地の整備が進んでいない事で、不安の

声があるが現在の状況を伺う 

 

③令和３年に市長あてに出された要請書の概要と、市は今後どの

ように考えているのか見解を伺う。 

 

④保栄茂非農用地と糸満市阿波根の非農用地は同じ土地改良事

業から生み出されたものであるが、糸満市との調整はできるのか

伺う。 

 

（３）（仮称）豊崎中

学校について 

①現在までの進捗状況を伺う。 

 

②校区について伺う。 

 

③校舎の緊急避難場所としての減災効果について伺う。 

 

（４）第三者委員会

について 

①第三者委員会の現在の取り組み状況を伺う。 

 

②委員会の調査結果が出た場合どう対応するのか伺う。 

 

（５）石綿（アスベス

ト）健康被害につ

いて 

①本市においてアスベストによる疾病と認定された件数を伺う。 

 

②アスベスト被害においての支援策を伺う。 

 

③市の広報誌やホームページでの周知について伺う。 
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通告番号 9 

（質問者：宜保 龍平）1回目の質問形態【一問一答】  （３月 11 日 第２日目） 

質問事項 質問の要旨 

（1）山川市政につい

て 

①玉城デニー沖縄県知事がメディア等に 2 期目の出馬表明を行

っておりますが、市長との関係性について伺う。 

 

②山川市長は学校給食費段階的無償化を公約に掲げたなかで、

学校給食栄養価（85％前後）を 100％に充足したと公言しており

ますが、市長の指示で行ったのか伺う。 

 

③令和 4 年度から学校給食費を公会計に移行することにより、どの

ような効果があるのか伺う。 

 

④令和元年度の施政方針にてフッ化物洗口を推進するということ

であったが現在の取り組み状況を伺う。 

 

（2）市長等特別職の

パワハラについて 

特別委員会が実施したアンケートについて市長は結果の根拠

や信頼性が分からないと新聞等にコメントを行っているがどの部分

が根拠や信頼性が分からないのか具体的に伺う。 

 

（3）保育行政につい

て 

①令和 4 年度開園予定の新園 3 園及び分園 1 園の進捗状況を

伺う。 

 

②新しく 4 園を増やすことで、待機児童の解消ができたのか伺う。 

 

（4）市の鳥制定につ

いて 

①令和 3 年度 12 月議会一般質問おいて懇話会等の予算要求を

行うとありましたが、改めて取り組み状況を伺う。 

※懇話会の開始時期、制定に向けての目途についても具体的

に伺う。 

 

②沖縄県は国立自然史博物館誘致に向けて取り組んでいるが、

足並みをそろえる意味でも本市も積極的にバックアップするべき

だと考えるが見解を伺う。 

 

（5）モノレール誘致

について 

①これまでモノレール誘致について何度か質問を行っております

が、誘致に向けての取り組み状況を伺う。 

 

②市長は令和元年度 5 月頃に玉城デニー沖縄知事に対して要請

を行っておりますが、その後知事とどのようなやり取り（要請）を

行ったのか伺う。 

 

（6）沖縄振興予算に

ついて 

令和 4 年度振興予算（一括交付金等）が減額されております

が、本市の当初予算に対して影響があるのか伺う。 
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通告番号 10 

（質問者：比嘉 彰）1回目の質問形態【一問一答】  （３月 11 日 第２日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）道路行政につ

いて 

①市道 41 号線の整備計画について伺う。 

 

②字金良 255-1（今年新設される保育園）の里道の隅切りについ

て 

 

（２）新型コロ ナウイ

ルスについて 

①市の感染者数について、軽症、中等症、重症者数をそれぞれ

伺う。 

 

②死者数について伺う。 

 

③３回目のワクチン接種について以下伺う。 

（ア）現在の接種状況について伺う。 

（イ）接種する個人がファイザー、モデルナを選択することが可能

か伺う。 

（ウ）65 歳以上の追加接種は、２回目接種後何ヶ月か伺う。 

 

④自宅療養の件数とその支援について伺う。 

 

⑤身寄りのない高齢者の支援について伺う。 

 

⑥生活保護者の支援について伺う。 

 

⑦12 歳以下の予防接種について伺う。 

 

⑧小中学校の休校等について伺う。 

 

⑨個別接種を希望したい場合、その手続きについて伺う。 

 

（３）市政運営につ

いて 

①市制施行 20 周年記念事業の取り組みについて伺う。 

 

②脱ハンコの進捗について伺う。 

 

③入札制度について以下伺う。 

（ア）指名委員会委員の構成について伺う。 

（イ）入札方法について伺う。 

（ウ）本市入札の際、本市に本社、営業所を置く企業の落札の割

合について伺う。 

（エ）辞退する企業が多いのはなぜか伺う。 

（オ）辞退すると不利益になるか伺う。 

 

④スポーツコンベンションの進捗について伺う。 
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（４）生活保護につ

いて 

生活保護世帯の実態について伺う。 

（ア）世帯数について伺う。 

（イ）給付金の額について伺う。 

（ウ）健康管理の支援について伺う。 

 

（５）パワハラ問題に

ついて 

市長等特別職のパワーハラスメントについて 

（ア）２月 15 日の新聞報道は事実か伺う。 

（イ）第三者委員会を附属機関ではなく、なぜ懇話会にしたの

か。見解を伺う。 

（ウ）特別委員会の中間報告について見解を伺う。 

 

（６）沖縄振興特別

措置法について 

①2022 年度の沖縄関係予算案 2680 億円について見解を伺う。 

 

②一括交付金 762 億円について見解を伺う。 

 

③ソフト交付金の配分について見解を伺う。 
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通告番号 11 

（質問者：伊敷 光寿）1回目の質問形態【一問一答】  （３月 11 日 第２日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）ふるさと納税に

ついて 

①制度創設以来の年次別実績を伺います。 

 

②その効果について伺います。 

 

（２）習い事助成事

業について 

①実証的な取り組みでの評価を伺います。 

 

②新年度の事業計画を伺います。 

 

（３）道路行政につ

いて 

①市道４６号線の一部区間において、亀裂やひび割れ沈下があ

る。対応を伺います。 

 

②市道 130 号線沿いに草木が繁茂している。対応を伺います。 

 

（４）生活環境につ

いて 

①廃棄物が適正に処理されない不法投棄の実態を伺います。 

 

②対応について伺います。 

 

（５）会計年度任用

職員について 

①会計年度職員の雇用人数を伺います。 

 

②制度導入後、雇用形態が見直された職種について伺います。 

 

③制度導入後、対象職員の賃金水準はどうなっているか伺いま

す。 
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通告番号 12 

（質問者：徳元 次人）1回目の質問形態【一問一答】  （３月 14 日 第３日目） 

質問事項 質問の要旨 
（1）デジタル化の推

進について 

①窓口受付支援システム導入について今後の方針を伺う。 

 

②マイナンバー普及率向上について本市のデジタル支援を伺う。 

 

③デジタル田園都市国家構想推進交付金の活用について本市の

取組みを伺う。 

 

（2）市長によるパワ

ハラ問題について 

市長が立ち上げた第三者委員会は懇話会形式なので答申では

ない事は理解していると思う。つまり、決定の権限は委員会にはな

く、市長にある。一方で議会設置のパワハラ特別委員会による調

査内容については市長自ら調査協力すると答弁し、当該委員会で

はアンケート結果が出た。無視できないと考える。市長自身の進退

を伺う。 

 

（3）犬猫殺処分ゼロ

について 

ふるさと納税制度を活用したファンドレイジングを実施し、犬猫

中心とする動物愛護団体活動を支援すべき。どのように取り組む

か伺う。 

 

（4）市政運営につい

て 

①組織改革について決定までのプロセスを伺う。 

 

②行政改革アクションプランにおける「信頼確保」について損ねる

事案があるが、説明を求める。 

 

（5）PF I 推進につい

て 

①「優先的検討規定」は策定済だが、直近１年間の動向はどうなっ

ているのか伺う。 

 

②地域プラットフォームとの協定締結すべきだが、見解を伺う。 
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通告番号 13 

（質問者：新垣 亜矢子）1回目の質問形態【一問一答】 （３月 14 日 第３日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）保育行政につ

いて 

①令和４年度認可保育園が４園開園することで待機児童ゼロに向

け期待されているが、どの程度解消されるのか伺う。 

 

②出生率の高い本市だからこそ、保育コンシェルジュは重要な役

割を担い適切な対応が求められる。 

（ア）待機児童解消に向けた保護者ニーズに応じることが出来て

いるのか伺う。 

（イ）保育コンシェルジュのオンライン相談を実施すべきと考える

が見解を伺う。 

 

（２）母子福祉事業

について 

「こんにちは赤ちゃん訪問」等、乳幼児等子育てに関する事業

で必要な備品等を整備し、充実した事業運営が必要と思うが、備

品購入について見解を伺う。 

 

（３）健康福祉につ

いて 

小学校４年生及び中学校１年生に血液検査をすることで、小児

生活習慣病のハイリスクの子どもの早期発見が可能となる。児童・

生徒を対象にした集団健診と保護者に対して保健指導を効果的

に実施し生活習慣病を予防するため、小児生活習慣病予防健診

をすべきと思うが見解を伺う。 

 

（４）市役所内部に

おける市長等特

別職からのパワハ

ラについて 

 

特別委員会が行った公式なアンケート結果には２６名の職員が

直接パワハラを受け、その内２２名が市長からパワハラを受けたと

の結果が出た。さらに、８名が参考人招致に応じ悲痛な思いを訴

えてくれた。市長は市役所職員に混乱と分断、精神的苦痛を与え

たことは明白である。職員の訴えを真実として受け止め、市長は責

任を取り謝罪し辞職すべきと考えるが、その意思はあるか伺う。 

 

（５）人事について 山川市長や現幹部職員の親族が次々と採用されている事実が

ある。何らかの力が働いていると思わざるを得ない。令和３年１２月

２７日に合格発表された「令和３年度豊見城市職員採用候補者試

験」の正当性について説明を求める。 
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通告番号 14 

（質問者：仲田 政美）1回目の質問形態【総括質問】 （３月 14 日 第３日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）多様性を尊重し

合う社会について 

本市は本年市制 20 周年を迎える。多様性を認め合い、誰もが

自分らしく生き生きと輝ける社会（ダイバーシティ社会）実現に向け

て 

①性の多様性を認め合う「レインボー都市豊見城市宣言」

について見解を伺う。 

 

②パートナーシップ宣誓制度について見解を伺う。 

 

③「豊見城市、性の多様性を尊重する社会を実現するため

の条例」制定について 

（２）ヤングケアラー

について 

①市内小・中学校における、ヤングケアラーの実態調査の進捗に

ついて伺う。 

（ア）ヤングケアラーについて、その認識について担任の 3 割が

認識不足である、との県の調査結果があるが、本市の状況

を伺う。 

（イ）その解消策について伺う。 

 

②令和３年９月議会でも一般質問していて、支援体制の構築が急

務であると考えるが、その認識について伺う。 

（３）通学路・生活路

の安全対策につ

いて 

①我那覇 66-1 番地付近の川の防護柵について、転落防止に補

強が必要であると考えるが、見解を伺う。 

 

②字豊見城 385 番地１付近から、公務員宿舎旧 10 棟を右手にし

た突き当りの道路にはカーブミラーが必要と考えるが、見解を伺

う。 

 

③名嘉地 21 番地付近の道路は、防護柵を設置しないと車両等の

転落の危険があると考えるが、見解を伺う。 

 

④これまでも一般質問で取り上げているが、公務員宿舎豊見城住

宅横の道路にカラー舗装化整備が必要、との要望が市民からあ

る。当局の見解を伺う。 

 

⑤交通安全対策に、座安学童クラブ歩道にカラー舗装化の要望

があるが、見解を伺う。 

 

⑥豊見城中学校側の市役所内駐車場出入り口の信号機は、赤の

点滅信号のため、役所側から市道 25 号線へ、又は市道 25 号

線より右折時どちらが優先か分かりずらく危険である。信号機の

矢印改修により、事故の未然防止を求める声があるが、見解を

伺う。 
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（４）子育て支援につ

いて 

①市主催のイベント会場や、災害時の避難所の備品の一つにもな

る民間開発の「授乳ブース」を備える考えについて、当局の見解

を伺う。 

 

②「赤ちゃんの駅」事業について見解を伺う。 

 

③若年妊娠・出産について、本市の相談対応と支援策について伺

う 

 

④小児（5～11 才）への新型コロナワクチン接種について 

(ア)厚生労働省は小児用ワクチンの配送が済み次第、基本的に

令和 4 年 3 月から接種開始ができるよう、接種券を配送す

る事としている本市の状況について伺う。 

(イ)市民が理解しやすいように、情報提供資材としてリーフレット

等の作成をする考えはないか、見解を伺う。 

 

（５）教育行政につ

いて 

豊崎中学校開校まで 

①伊良波中学校へのスクールバス導入について見解を伺う。 

 

②豊崎地域から伊良波中学校までバス通学をした場合、バス賃の

一部助成ができないか、見解を伺う。 

 

（６）女性の健康推

進について 

ガン治療のために医療ウイッグを購入した場合、費用の一部を

助成できないか、見解を伺う。 
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通告番号 15 

（質問者：楚南 留美）1回目の質問形態【一問一答】 （３月 14 日 第３日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）臨時特別給付

金について 

①国が支給する「臨時特別給付金」において申請基準日以降に

離婚し、支給時点で子どもを養育しているものの、給付金を受給

出来なかった世帯が本市にどの程度あるのか伺う。 

 

②本市ではその様な世帯にどのように対応するのか伺う。 

 

（２）安心・安全なま

ちづくりについて 

①これまで、市内全ての保育・学校施設の通学路、スクールゾーン

においては過去設置された横断歩道にカラー舗装を施すべきと

提言しましたが以下の内容について伺う。 

（ア）令和 3 年度の整備実績を伺う。 

 

（イ）新年度（令和４年度）予算においての整備計画について伺

う。 

 

②保育施設・スクールゾーン（半径５００ｍ内）のガードパイプの腐

食、破損が目立ちます。路面標示同様に今後は、短期集中的

に予算を投じ整備を推進すべきと考えますが市の見解を伺う。 

 

③市道４号線（我那覇６０番地付近）は幅員が狭く車両同士交差が

出来ない状況にあります。 

当該道路は、抜け道として利用されていることもあり交通量も

多いことから危険なうえ、近隣住民から度々交通トラブルが発生

しているとの情報も寄せられています。 

改善策として特に狭い箇所について拡張ができないか見解を

伺う。 

 

（３）市民が安心し て

暮らせる消防職員

体制の強化につ

いて 

①令和４年度採用予定者数について伺う。 

 

②常態化している非常招集の解消に向け計画された令和２年度か

ら令和 4 年度を最終年度とした消防職員体制計画に基づくと職

員数は６７名になりますが、令和４年度採用予定者を含めた４月

からの消防職員現員数について伺う。 

 

③本市の地方交付税算定において基準財政需要額に算入された

消防費について 

（ア）令和 2 年度から令和 4 年度までの算入額について伺う。 

 

（イ）算入額に対する予算措置額及び割合について伺う。 
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（４）パワーハラスメ

ントについて 

①市長等からの役所内部におけるパワーハラスメント問題につい

て以下を伺う。 

議会が設置したパワーハラスメント調査特別委員会において、

班長級以上（１６５名）を対象にアンケート調査を行った結果、直

接パワハラを受けたとして、市長２２件、副市長８件、教育委員１

件との結果となりました。 

市長はこれまで、自身のパワハラについて「そのような事実は

ない」とし、パワハラ等における職場環境改善において一定の効

果を上げていると発言されています。特別委員会アンケート調査

の結果を踏まえた中で現時点での市長及び副市長の見解を伺

う。 

 

②令和４年度予算において、専門的調査員の報償費が予算化さ

れていません。何故、調査費用を０額査定したのか見解を伺う。 
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通告番号 16 

（質問者：真栄里 保）1回目の質問形態【一問一答】 （３月 14 日 第３日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）ジェンダー平等

について 

①パートナーシップ宣言について 

（ア）豊見城市がパートナーシップ宣言を行うことについて伺う。 

（イ）市営住宅への申込みについて伺う。 

（ウ）傷病手当金支給について伺う。 

（エ）パートナーシップ証明書の発効について伺う。 

（オ）証明書発行をすることについて伺う。 

（カ）連携協定を締結することについて伺う。 

 

②ジェンダー平等の観点から校則を見直すことについて伺う。 

制服を見直すことについて伺う。 

 

（２）学校給食の段

階的無償化につ

いて 

①食育について伺う。 

 

②4 月実施予定の段階的無償化の内容について伺う。 

（ア）支援対象は、何名になったか伺う。 

（イ）支援金額はいくらか伺う。 

（ウ）給食費を１人あたりいくら引き下げる事になるか伺う。 

 

（３）給食センターの

分離・新設につい

て 

①現在のセンターの給食調理可能な人数の上限について伺う。 

 

②分離・新設の必要性について伺う。 

 

（４）補聴器購入助

成制度について 

①市内の高齢者世帯、独居老人の実態について伺う。 

 

②難聴と認知症のリスクについて伺う。 

 

③加齢性難聴者への補償器購入助成（非課税世帯）を行うことつ

いて伺う。 

 

（５）産地指定作物

について 

①ちゅらトマトの里宣言について伺う。 

 

②豊見城産トマトを活用したメニュー開発について伺う。 

 

③マンゴー、トマトの生産量、販売額の伸びについて伺う。 

 

（６）パワハラについ

て 

 

パワハラについて見解を伺う。 
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通告番号 17 

（質問者：新垣 龍治）1回目の質問形態【一問一答】 （３月 15 日 第４日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）こども未来基金

について 

こども未来基金について以下を伺う 

①直近のこども未来基金の寄付額を伺う。 

 

②こども未来基金の財源の一部となるふるさと納税の寄付額を伺

う。 

 

③新設されたこども未来部の役割を伺う。 

 

④令和 4 年度、こども未来基金を活用した事業について伺う。 

 

（２）子ども医療費助

成制度について 

①４月から全県一斉に中学校卒業まで医療費助成が始まります。

対象となる方の必要な手続きを伺う。 

 

②山川市長の公約のひとつである高校卒業までの助成制度のとり

くみを伺う。 

 

（３）放課後児童クラ

ブについて 

民設の放課後児童クラブを対象とした国や県の家賃補助制度

の活用でクラブの施設諸費用を減らし保護者負担の軽減が期待

できる。積極的に活用するべきと考えるが見解を伺う。 

 

（４）給付金について ①本市では子育て世帯への臨時特別給付金が昨年 12 月と今年 1

月の 2 回に分けて支給されました。原則 9 月分の児童手当受給

者が対象となるが、基準日以降の離婚などで、支給対象から外

れてしまう方への対応を伺う。 

 

②住民税非課税世帯等に対する臨時特別給付金について内容を

伺う。 

 

（５）沖縄ＳＶとの協

力について 

①サッカークラブチーム沖縄ＳＶとはどのようなクラブなのかを伺

う。 

 

②本市との連携・協力・支援について伺う。 
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通告番号 18 

（質問者：赤嶺 吉信）1回目の質問形態【総括質問】 （３月 15 日 第４日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）市民の安全安

心について 

地震津波防災対策について 

（ア）１月 16 日午前０時 15 分頃、市は津波注意報を防災無線で

放送したが、避難した住民の数について伺う。 

（イ）市としては、住民への避難対策をどう考えているか。 

 

（２）市制施行 20 周

年記念事業につ

いて 

①記念事業は、どのような事業を計画しているか。（事業名） 

 

②記念事業の内容について伺う。（主な事業２つ程度） 

 

③記念事業の予算について伺う。 

 

（３）ジョン万次郎に

ついて 

高知県土佐清水市との姉妹都市締結調印式が平成５年２月３

日に執り行われ本年で 29 年目になりました。そこで以下について

伺う。 

（ア）市民への周知浸透、啓蒙活動について、これまで取り組ん

だ実績について伺う。 

（イ）副読本の作成について 

（ウ）事業の継続について 

（エ）ＮＨＫ大河ドラマ化の実現への本市の後援について伺う。 

 

（４）道路行政につ

いて 

 

市道 442 号線について伺う。 
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通告番号 19 

（質問者：大城 吉徳）1回目の質問形態【一問一答】 （３月 15 日 第４日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）新型コロ ナウイ

ル感染対策に 

ついて 

ワクチン接種について 

（ア）本市における第６波の状況と対応について伺う。 

（イ）３回目のワクチン接種事業の取り組みについて伺う。 

 

（２）子育て支援策に

ついて 

①１０万円の子育て給付金の給付状況について伺う。 

 

②待機児童について 

（ア）次年度の待機児童数は何名か伺う。 

（イ）待機児童がなかなか解消できない要因は何か伺う。 

 

③認可園 4 園の新設と幼児教育（３歳・４歳・５歳）の無償化によっ

て、既存の認可園、認可外保育園にどのような影響があると考

えるか伺う。 

 

（３）新マイナポイン

トについて 

マイナンバーカードの取得率と新マイナポイントの付与状況に

ついて伺う。 

（４）農業振興策に

ついて 

農産物安定生産緊急支援事業について 

（ア） 申請者数について伺う。 

（イ） 補助金上限額の４５，０００円支給出来る状況か伺う。 

（ウ） 補助金はいつ支給される予定か伺う。 

 

（５）豊見城団地の

警察官詰所跡地

利用について 

 

今後の計画について伺う。 

（６）財源確保につ

いて 

こども未来基金の財源について、市税以外の財源の中長期的

な安定確保はどの様に考えているのか伺う。 
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通告番号 20 

（質問者：儀間 盛昭）1回目の質問形態【総括質問】 （３月 15 日 第４日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）市政運営につ

いて 

２０１８年 11 月、山川市政が誕生。その後の市政運営について

の評価及び認識をお聞きかせください。 

 

（２）教育環境整備

について 

①２０２４年４月に開校予定の（仮称）豊崎中学校の取り組みにつ

いてその後の進捗状況についてお聞きかせください。 

 

②給食センター委託契約更新の対応について、お聞きかせくださ

い。 

 

（３）観光振興につ

いて 

①瀬長島へのマリーナ整備を求めてきたが、市の考えをお聞きか

せください。 

 

②ハーリー舟の船揚げ場設置について求めてきたが、その取り組

みや進捗状況についてお聞きかせください。 

 

 
  



- 24 - 

 
通告番号 21 

（質問者：新垣 繁人）1回目の質問形態【一問一答】 （３月 15 日 第４日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）山川市長の市

政運営について 

①沖縄県との人事交流について、今年度で交流期間満了となる

が、令和４年度も継続するのか沖縄県総務部長等、県との協議

内容を伺う。 

 

②令和４年度施政方針について以下を伺う。 

（ア）財源的に継続性ある内容となっているのか伺う。 

（イ）現在の財政状況（財政調整基金残高）から令和５年度等、

今後の当初予算編成をどのように捉えているか見解を伺

う。 

 

（２）市役所内部に

おける市長等の

パワーハラスメント

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

①公務員像（全体の奉仕者）について以下を伺う。 

（ア）日本国憲法第１５条第２項に「すべて公務員は、全体の奉

仕者であって、一部の奉仕者ではない。」と謳われており、

国家公務員法第９６条第１項においても「すべて職員は、国

民全体の奉仕者として、公共の利益のために勤務し、且

つ、職務の遂行に当っては、全力を挙げてこれに専念しな

ければならない。」又、国家公務員倫理法第１条及び第３条

においても国民から負託された全体の奉仕者が謳われて

おります。山川市政として、「全体の奉仕者」をどのように理

解しているのか若しくは解釈されているのか見解を伺う。 

（イ）公務員（職員）は市長の奉仕者ではなく、国民、県民、市民

全体の奉仕者と理解するが、市長の見解を伺う。 

 

②市長・副市長等からの豊見城市職員に対するパワーハラスメント

問題について以下を伺う。 

（ア）市役所内で沖縄県赤十字血液センター等が行う献血の

際、市内団体が献血活動に協力（ボランティアしたい旨の

申し出があった場合、申請等の手続きを要するのか伺う。 

（イ）市内団体（公益的団体等）が献血というボランティア活動を

行うことに対して、市長の見解を伺う。 

（ウ）市長室などで市長、副市長が職員に対して、パワハラを行

っているとの職員からの証言が特別委員会でありましたが、

市長、副市長として心当たりがあるのか伺う。 

（エ）市長が市長室などで机を何度も叩いたり、「人事異動で飛

ばすから、覚えておけよ」などの発言をすることはパワハラと

なるのか見解を伺う。 

（オ）令和２年２月１日付け、参事監人事関連について不利益処

分に関する説明書交付請求に対して、交付期限を過ぎても

説明が無いなどの証言があった。この参事監人事に関する

内容（現在に至るまで）を具体的に伺う。 
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（２）市役所内部に

おける市長等の

パワーハラスメント

について 

 

（カ）令和３年に職員に対してパワハラ認定を行っているが認定

に至るまでの経緯や処分内容等について、改めて具体的

な内容を伺う。 

（キ）市長が設置した第三者委員会（懇話会）は委員のみで事実

関係の認定を行い、市長に対して正式な報告をどのように

行うのか具体的な内容を伺う。 

 

（３）与根体育施設

について 

与根体育施設（サッカー場）について以下を伺う。 

（ア）教育定例会議など協議内容を伺う。 

（イ）地方自治法第２４４条の２（公の施設の設置、管理及び廃

止）について本市の法解釈を再度伺う。 

（ウ）補償協議の進捗状況と算定内容について伺う。 

 

 
 


